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Le mot de la Présidente : 
 
Il n’est pas trop tard pour que je souhaite à tous une très bonne année 2014, bonheur 
et santé pour vous et vos proches. 
Le samedi 1° février dernier notre Association a tenu son Assemblée Générale qui 
rendait compte du bilan de 2013. 
Au cours de la réunion du Conseil d’Administration qui a suivi, le 10 mars 2014, le 
bureau a été reconduit dans ses fonctions. 
Présidente : Colette Bros-Rouquette, Vice-Présidente Régine Commarmond, Secrétaire : 
Guy Vard, secrétaire-adjointe Nicole Labat, Trésorier : Jean-Claude Assailly, Trésorier-
adjoint Alain Lafon. 
Je remercie l’ensemble des membres du CA de la confiance qu’il nous accorde. 
Je souhaite la bienvenue aux nouveaux adhérents. 
Le samedi 12 avril prochain, lors de notre repas dansant annuel, nous fêterons le 
DIXIEME ANNIVERSAIRE de notre Association. 
Je compte sur votre présence. 
 
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU SAMEDI 1° FEVRIER 2014 
 
A 15 h 40 le quorum étant atteint ( 33 présents et 16 pouvoirs) la Présidente, déclare la 
séance ouverte. 
 
Le rapport moral est lu par Guy Vard, secrétaire. 
L’Association compte 83 membres soit une baisse de 12 adhérents. 
Il y a eu 3 manifestations importantes : 
 
Repas du 20 avril : 
Il n’a pas été à la hauteur des précédents, tant pour ce qui est de l’animation (une 
panne d’ampli a perturbé l’ambiance) et du repas. 
 
Organisation d’une dictée le 8 juin : 
D’après les échos recueillis, les participants semblaient satisfaits, leur nombre sera 
peut-être plus important l’an prochain. 
Malgré ce succès des améliorations sont souhaitables : 
- Trouver une salle mieux adaptée (salle Condorcet), celle de la médiathèque présentait 
un inconvénient. La personne qui dictait n’avait pas une vue d’ensemble des 
participants. 
- Faire absolument à l’avance une réunion des correcteurs. Un barème très précis sera 
établi collectivement et il fera autorité. Tout correcteur non présent à la réunion devra 
s’y soumettre si possible avoir un nombre pair de correcteurs. 
- il faudra mettre à profit le moment de la remise des récompenses pour présenter 
l’association ce qui n’a pas été fait cette année. 
 
Voyage du samedi 28 septembre en Périgord : 
Arrivée à St Pierre d’Eyraud pour une visite guidée de la fabrique artisanale de 
vinaigre du Moulin des Cépages (2h environ). Cette visite a permis de découvrir des 
vinaigres aromatisés haut de gamme ainsi que des crèmes de vinaigre et s’est achevée 
par une dégustation et des achats. 
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La matinée s’est poursuivie avec une visite d’un domaine viticole, Le Château des 
Masseries et s’est terminée là aussi par une dégustation ( vin et toasts). 
Après un bon déjeuner dans une très agréable ambiance à Bergerac, nous avons visité 
une des dernières biscotteries artisanales de France et pour finir encore une 
dégustation et des achats. 
Après une journée bien remplie et très agréable, le retour à Lormont s’est effectué vers 
18 h 30. 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 
 
Le rapport financier est lu par J.C. Assailly, trésorier : 
(préalablement validé par les contrôleurs aux comptes : Danielle Grocassan et Gérard 
Crouzet). 
Nous tenons à votre disposition le détail du rapport comptable. 
Le rapport financier a été adopté à l’unanimité. 
 
                                                      *************** 
Renouvellement du Conseil d’Administration : 
Pierre Borie, Daniel Marcelin, Jacky et Odette Moreau, Francis Tarade, et Guy Vard 
rééligibles sont à nouveau candidats. Annick Villate démissionnant, il y a 1 poste à 
pourvoir, c’est Jean-Claude Sauddet, candidat, qui est élu. 
Le nouveau CA est composé : 
Jean-Claude et Aimée Assailly, Marie-Claire Benessis, Pierre Borie, Colette Bros-
Rouquette, Guy Bouchet, Sabine Combe, Régine et Jean-Claude Commarmond, Nicole 
Labat, Florie Labracherie, Martine et Alain Lafon, Daniel Marcelin, Odette et Jacky 
Moreau, Jean Rouin, Paulette et Jean-Claude Sausset, Francis Tarade, Guy Vard, est 
approuvé à l’unanimité. 
 
                                                     *************** 

CALENDRIER 2014 : 
 
DICTEE  samedi 15 mars – 14 h salle Condorcet – Lormont 
REPAS dansant   samedi 12 avril – 12 h salle de Lissandre – Lormont 
 
Questions diverses : 
La Présidente a scanné une centaine de photos de classe et propose de réaliser un 
recueil. 
D’une manière générale il serait bon de recueillir les anecdotes et souvenirs des 
membres qui souhaiteraient en faire part pour alimenter le journal. Une réunion des 
volontaires sera organisée prochainement. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la réunion est clôturée à 16 h 45 et est suivie du 
traditionnel pot de l’amitié. 
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par Maryse Léraut ( épouse Robert) 
 
A la belle saison, on nous donnait la permission d’aller faire les courses sur le quai Carriet, sans les 
parents ! Mon frère Dominique, et deux ou trois copines, munis de gros cabas multicolores contenant 
les bouteilles vides à étoiles, nous partions comme en expédition ! 
On passait devant la chapelle en bois construite avec l’aide des habitants, croyants ou non, par les 
« pères » ouvriers ( le Père Alain, le Père Milou et sa grosse moto, le Père Millet). 
Après être passés sous le pont de chemin de fer, nous quittions la « cité » et ses petites maisons 
proprettes avec leur jardinet, pour longer les anciennes cantines WORMS et les habitations  décrépies 
du quai … 
Nous respirions les odeurs entêtantes des bois coloniaux qui nous faisaient rêver à de lointains 
voyages… arrivés sur le quai, nous rentrions chez Mme Lopes qui nous accueillait toujours avec le 
sourire et son accent espagnol ! 
J’étais très attirée par les balayettes et les objets de toutes sortes qui pendaient au plafond car la boutique 
regorgeait de produits !  les odeurs se mélangeaient : les épices et la lessive, les savons et la charcuterie, 
les légumes et les engrais ou insecticides (le Flytox et son pulvérisateur).Nous échangions les bouteilles 
vides consignées contre les pleines et on priait pour ne pas les casser sur le chemin du retour. 
En passant devant le bar tenu par les « Italiens », nous y jetions un œil car les grands tabourets sur 
lesquels étaient juchées les « belles dames » nous intriguaient et on se demandait ce qu’elles pouvaient 
bien faire toute la journée ainsi … heureuse insouciance de l’enfance ! 
Le chemin du retour était souvent plus long car nous aimions changer d’itinéraire et grappiller quelques 
mûres ou pommes qui poussaient dans les petits chemins autour de la voie ferrée ! 
Le groupe initial s’étant étoffé de copains au cours de l’aller se défaisait au fur et à mesure du retour et 
chacun rentrait chez lui pour le repas de midi. Quelquefois, nous croisions les ouvrières des Chantiers qui 
faisaient le « 3x8 »… Elles ressemblaient à des abeilles avec leurs tenues de travail marron vert et leurs 
sacs à dos qui leur faisaient comme des ailes repliées… Elles peignaient les coques des bateaux, accrochées 
à des sortes d’échafaudages de cordes (papa nous avait amené visiter les Chantiers et j’avais pu les voir en 
action). 
Elles m’intriguaient d’autant plus que beaucoup étaient polonaises et discutaient dans leur langue. En 
effet, Carriet était un quartier cosmopolite. Rien que dans notre rue, il y avait des allemands, des italiens, 
des espagnols et beaucoup de français étaient originaires de régions autres que la Gironde !(mes parents 
étaient nantais). 
Et cela, bien avant l’arrivée dans les années 62/63 des rapatriés d’Algérie ! 
Malgré tout, nous formions un ensemble de population très solidaire. Même si nous nous sentions un peu 
« étrangers » aux autres lormontais de souche. 
L’arrivée de Maurice Bellaud, qui habitait avec nous dans la cité, fit beaucoup pour rapprocher les 
différents quartiers. Je me souviens avec émotion de la grande excursion à Carcans/Maubuisson  un 
dimanche d’été où plusieurs autobus transportèrent les lormontais de tous bords vers la mer, grande 
inconnue encore pour la majorité des participants !!! 
 
Que de souvenirs ! Que de bruits ou d’odeurs, de cris d’enfants et d’aboiements de chiens, très nombreux à 
l’époque ! Et ma madeleine de Proust, les cornes de brume des bateaux quittant le Port. 
 
Je reviens quelquefois retrouver ces sensations lors de balades avec des amis à qui j’aime faire découvrir 
cette ville aux allures de Montmartre autour de son église et ses nouveaux quartiers qui  vont faire du 
MONT DES LAURIERS le LORMONT  de demain.
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Ce soir-là, des septuagénaires souhaitaient leurs anniversaires                   
 

Une partie « des élèves »                                                           les correcteurs 
 

                                                  
 
                            La remise des récompenses dans l’auditorium de la médiathèque 



Sur les bancs des écoles de Lormont – Bulletin n° 9 – Année 2013                                                                                     6 

                        Un cours magistral sur la fabrication du vinaigre  et  la dégustation 
 

                  
 
            Le château des Masseries                                        biscotterie « la Chanteracoise » 
 

               
 
ALERTE  AU  GAZ    par  Guy Bouchet 
 
C’était en classe de fin d’année 62/63. 
Pour échapper à la composition de français prévue, je me procurais rapidement des ampoules 
puantes chez Repeupeu, cet antre de bénédiction pour tous les petits plaisirs de notre enfance 
espiègle. 
Pendant la récrée de l’après-midi, je m’introduis discrètement dans la classe et je casse les 
boules. Presque aussitôt une odeur nauséabonde envahie l’école. Alerte générale, les fins limiers 
qu’étaient nos instituteurs regroupent tous les élèves dans la cour. 
L’enquête fut rapide et les emmena jusque dans notre classe. Ce n’était pas bien sûr une fuite de 
gaz….. 
Toute la classe fut convoquée chez le directeur, Mr. Egreteau. Punition de toute la classe en 
rang, sans bouger, tant que le ou les coupables ne se seraient pas manifestés. 
Ce que je fis pour ne pas pénaliser mes camarades. 
La composition de français a tout de même eu lieu. 
Je ne vous raconte pas la punition que j’ai reçue …. (mais si Guy raconte-nous) 
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